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Доброй традицией стал еже-
годный отчет депутата Государ-
ственной Думы, руководителя 
регионального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Алтай-
ском крае Александра ТЕРЕНТЬЕВА. 
Каждый год в начале декабря – в 
очередную годовщину выборов в 
парламент страны Александр Ва-
сильевич организует целый ряд 
мероприятий, чтобы рассказать 
своим избирателям о том, что ему 
удалось сделать в их интересах. 

К сожалению, такая традиция – редкость 
у российских депутатов всех уровней, пода-
вляющее большинство которых предпочи-
тает встречаться с избирателями только на-
кануне очередных выборов. Но мы уже не 
раз говорили о том, что Александр Терен-
тьев – «неправильный» депутат, который 
действует не так, как большинство поли-
тиков. Наверное, поэтому он и пользуется 
особым уважением жителей края. 

Что же удалось сделать Александру 
Терентьеву за прошедший год работы в 
Государственной Думе? 

Законотворческая работа
Александр Терентьев работает во 

фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, ко-
торая традиционно считается одной 
из самых работоспособных и актив-
ных в Госдуме. В 2014 году депутатами 
фракции коллегиально был разработан 
и внесен целый ряд значимых законо-
проектов:

Законопроекты в рамках 
программы партии 
«пять шагов к справедливости» 
(шаг третий – 2014 год). 

О поэтапном повышении заработной 
платы педагогам образовательных орга-
низаций всех типов.

Об увеличении размеров индекса-
ции страховых пенсий в соответствии 
с годовым индексом роста заработной 
платы. 

Поправки в Жилищный кодекс, 
призванные регулировать процесс 
некоммерческого найма жилых поме-
щений.

О предоставлении дополнительных 
мер для поддержки субъектов малого и 
среднего бизнеса.

О ратификации статьи 20 Конвенции 
ООН против коррупции (незаконное обо-
гащение).

Экономика
Пакет антикризисных законопроектов, 

призванных обеспечить развитие эконо-
мики страны в условиях экономических 
санкций.

Пакет законопроектов, регулирующих 
рекламную деятельность (о запрете спа-
ма, пропаганды алкоголя).

О государственной монополии на про-
изводство этилового спирта и табачной 
продукции.

Об ограничении торговой наценки на 
социально значимые продукты питания 15 
процентами.

Поправка в закон о банках, регламен-
тирующая предоставление информации о 
стоимости услуг.

социальная сфера
Пакет законопроектов о борьбе с нар-

котической угрозой.
Законопроект «О статусе детей Великой 

Отечественной войны».
О введении в школе «пятидневки».
Об установлении минимального раз-

мера алиментов.
Пакет законопроектов, направленных 

на усиление господдержки семей, имею-
щих детей.

О приравнивании спортивных трене-
ров к педагогическим работникам.

коммунальная сфера 
О поправках в Жилищный кодекс, пред-

усматривающий предоставление педа-
гогам жилья по договорам социального 
найма вне очереди.

О расширении критериев надежности 
кредитной организации, в которой от-
крывается специальный счет дома.

национальные 
интересы 

Пакет законопроектов, обеспечивших 
присоединение Крыма к России.

О создании муниципальной милиции. 
О конфискации имущества казнокра-

дов и коррупционеров.
О создании Государственного рее-

стра лиц, совершивших коррупцион-
ные правонарушения.

Об уголовной ответственности для 
торговцев контрафактной алкогольной 
продукцией.

И это только малая часть тех зако-
нопроектов, которые Александр Терен-
тьев вместе со своими товарищами по 
фракции отстаивает в Госдуме. И пусть 
значительная часть из них пока отвер-
гается парламентским большинством, 
мы уверены, что они обязательно будут 
воплощены в жизнь. 

Продолжение на стр. 2

АЛЕКСАНДР ТЕРЕНТЬЕВ:
ТРИ ГОДА В ГОСуДАРСТВЕННОй ДумЕ VI СОзыВА 
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Александр Терентьев –    
жителям края

Борьба со злоупотреблениями 
органов власти

Помощь в решении 
коммунальных проблем

Помощь в решении 
экологических вопросов

Правовая и гуманитарная помощь 
пострадавшим от наводнения

Проведение соревнований в рамках 
проекта «Спортивная волна»  

Ремонт и строительство 
спортивных площадок

Проект «Радость детям» 
(оказание материальной помощи 
детям и детским учреждениям)

Стипендиаты 
А.В. Терентьева

Ремонт памятников 
воинам-землякам

РАБОТА В КРАЕ 
Активно работая в стенах Гос-

думы, не забывает Александр 
Терентьев и о своем родном ре-
гионе. На Алтае он по традиции 
реализует различные проекты 
самого широкого спектра. Рас-
скажем об основных направле-
ниях его работы: 

ПРАВОЗАЩИТНАЯ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ

Общественная приемная А.В. 
Терентьева, пожалуй, самая ра-
ботоспособная из всех правоза-
щитных структур края. Только за 
прошедший год сюда обратилось 
около 1500 человек, отсюда на-
правлено более 200 депутатских 
запросов, проведено около 400 
консультаций. Представители де-
путата помогали решать вопросы 
ЖКХ и социального обеспечения, 

взыскания задолженности по за-
работной плате и включения в про-
граммы по обеспечению жильем, 
неоднократно способствовали ре-
шению вопроса неправомерного 
начисления коммунальной платы, 
решали вопросы лекарственного 
и иного обеспечения льготников. 

 Помощники депутата подни-
мали и помогали решать самые 
различные проблемы, волную-
щие жителей края. Среди них 
– правовая помощь жителям 
районов, пострадавшим от на-
воднения; борьба за повышение 
районного коэффициента для 
жителей 27 районов и городов 
степной зоны; борьба против вы-
рубки ленточных боров; борьба 
против планов по строительству 
малых ГЭС на реках Алтая; отста-
ивание интересов «детей войны»; 
расследование махинаций с зем-
лей в Барнауле; борьба с много-

численными злоупотреблениями 
чиновников в различных точках 
края (см. карту) и многое другое. 

По инициативе А.В. Терентьева 
в крае работает проект «Комму-
нальный дозор», в рамках которо-
го специалисты партии проводят 
значительный объем работы по 
защите прав граждан в сфере ЖКХ. 

СОЦИАЛЬНЫЕ ПРОЕКТЫ
Это еще одна визитная кар-

точка алтайского депутата, не 
упускающего возможность по-
мочь своим избирателям. 

Вот лишь некоторые проекты, 
реализованные или поддержан-
ные им: 

«Спортивная волна» – про-
ведено 34 соревнования в 23 
районах и двух городах края.

«Радость детям» – оказана 
помощь десяткам детских уч-
реждений и коллективов. 

Именные стипендии А.В. 
Терентьева – ежегодно 20 уче-
ников алтайских школ получают 
стипендии от депутата. 

«Радость в каждом сердце» 
– проводится работа с ветерана-
ми, инвалидами и другими соци-
ально незащищенными катего-
риями. Этой деятельностью было 
охвачено около 7000 человек. 

«70 лет под Знаменем Побе-
ды» – целая серия патриотиче-
ских мероприятий, в том числе ре-
монт 26 памятников в 15 районах 
и одном городе Алтайского края.

Проведение традиционного 
интеллектуально-творческого 
конкурса для школьников «Ал-
тай – новое поколение».

Работа по пропаганде здо-
ровьесберегающих техноло-
гий, в том числе проведение 
очередной конференции педа-
гогов-новаторов. 

Проект «Переписка поколе-
ний», дающий возможность ве-
теранам и школьникам общать-
ся друг с другом. 

И, конечно же, различные 
благотворительные про-
екты, в том числе сбор и от-
правка гуманитарной помощи 
регионам, пострадавшим от 
наводнения, акция «Добрая 
книга», иная помощь людям, 
оказавшимся в трудной жиз-
ненной ситуации. 

Вот далеко не полный пере-
чень того, что делает Александр 
Терентьев. Наш депутат, который 
работает в интересах своих из-
бирателей не эпизодически (от 
выборов к выборам) – а посто-
янно, ежедневно. И добивается 
результата, по мере сил помогая 
своим землякам. Жаль только, 
не все народные избранники 
следуют его примеру.

 Для того, чтобы 
наглядно представить 
работу Александра 
Терентьева за 2014 год 
в масштабах края, мы 
решили сделать карту, 
на которой условными 
значками обозначены 
его основные дела.

ТРИ ГОДА В ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЕ VI СОЗЫВА 
Окончание. Начало на стр. 2

Уважаемые читатели газеты «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Алтайский край», 
редакция газеты продолжает расширять 
круг своих подписчиков. Если вы знаете 

людей, которые хотели бы БЕСПЛАТНО 
получать нашу газету по почте, позвони-
те или напишите нам и укажите их адрес. 
И уже с начала 2015 года они будут полу-

чать нашу газету регулярно. 
Наш адрес: 656015 г. Барнаул, ул. Де-

повская, 7, оф. А1-110. Телефоны: 
(8-3852) 500-258, 500-256

БЕСПЛАТНАЯ ПОДПИСКА



3СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

ЭТО БУДЕТ НАСТОЯЩАЯ БОМБА
Эсеры модернизируют свою программу 

В самом конце октя-
бря в Москве прошло 
расширенное заседание 
Центрального Совета и 
Палаты депутатов партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 
Одна из самых предста-
вительных делегаций 
этого мероприятия была 
с Алтая – руководитель 
регионального отделения 
Александр Терентьев, ру-
ководитель фракции СР в 
АКЗС Людмила Суслова, ру-
ководитель исполкома ре-
готделения Владислав Ва-
каев, депутат Каменской 
городской думы Василий 
Железовский и депутат 
Усть-Пристанского рай-
онного совета депутатов 
Светлана Хорошилова. 

Главная тема мероприятия  – 
работа над новым проектом про-
граммы партии. Этот проект дол-
жен быть подготовлен в течение 
следующего года. Логика эсеров 
проста: в стране и мире проис-
ходят настолько интенсивные 
изменения, что это требует кор-
ректировки базового документа 
партии. Ведь любая программа 
состоит из двух частей. В первой 
дается оценка происходящих 
процессов, а во второй  – пути 

изменения существующего по-
ложения вещей. И если меняется 
ситуация, это требует от полити-
ческой партии, желающей нара-
щивать свое влияние, соответ-
ствующей реакции.

 Мы все понимаем, что в 2014 
году произошли очень серьез-
ные изменения. Россия оказа-
лась фактически в состоянии 
холодной войны со странами 
Запада, в первую очередь США. 
Причина этой войны, вновь объ-
явленной не нами, проста: миро-
вой гегемон в лице Америки не 
хочет терять свое влияние, при-
носящее ему многочисленные 
выгоды. Ему необходимо всеми 
силами помешать укреплению 
потенциальных конкурентов 
– России, Европы и Китая. Для 
этого американцы используют 
свой излюбленный метод соз-
дания «управляемого хаоса». 
Проще говоря, разжигая везде, 

где могут, войны и конфликты: 
Ирак, Афганистан, Ливия, Сирия, 
теперь вот Украина. Против нас 
начата настоящая война. Именно 
поэтому СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
поддержала все внешнеполити-
ческие действия президента. Но 
партия продолжает жестко кри-
тиковать внутреннюю политику, 
ведущую страну к социальному 
взрыву. Ведь для успешного про-
тивостояния с нашими геополи-
тическими соперниками нужна 
не только военная сила, но и эко-
номическая. Но главное – нам 
нужен социальный мир 

 «Солидарное голосование 
по внешнеполитическим во-
просам,  – отметил в своем вы-
ступлении лидер партии Сергей 
Миронов, – совершенно не озна-
чает, что мы отказались от своих 
принципов, как об этом успели 
написать некоторые скорые на 
руку комментаторы. Не было 

ни одного голосования, кото-
рое бы противоречило нашей 
Программе, нашей идеологии и 
ценностям. Мы и впредь будем 
поддерживать курс президента 
на создание экономически само-
стоятельной и сильной России. 
Но мы будем противостоять всем 
попыткам сделать это за счет 
ущемления социальных прав и 
гарантий людей. Наш партийный 
курс на жесткое ограничение 
крупного капитала, существен-
ное сокращение разрыва в дохо-
дах, солидарность и справедли-
вость остается неизменным! Мы 
делаем и будем делать все от нас 
зависящее, чтобы на волне обще-
гражданского патриотизма пар-
тия власти не продавливала вы-
годные для нее решения в ущерб 
всему нашему обществу. А это 
происходит довольно часто… 
Уверен, российское общество 
выдержит любое внешнее давле-
ние, если будет справедливым!». 

В новом проекте программы 
эсеры намерены обозначить 
пути достижения так необходи-
мой нашему обществу социаль-
ной справедливости, а также 
преодоления тех внутренних 
угроз, которые способны по-
дорвать стабильность нашего 
государства. Участникам расши-
ренного заседания Централь-
ного Совета был представлен 
черновой проект программы 
партии, который содержит не-
мало изюминок. Но работа над 
ним продолжается: было реше-
но продолжить обсуждение про-
граммы на местах. Это нужно бу-

дет сделать до марта 2015 года.
Алтайская делегация приняла 

активное участие в работе над 
программой. В своем выступле-
нии секретарь Бюро Алтайского 
регионального отделения Вла-
дислав Вакаев призвал товари-
щей по партии «с одной стороны, 
усложнить ее, с другой – упро-
стить». Для решения первой за-
дачи, по его мнению, необходимо 
провести коллективную научную 
работу с целью заложить теоре-
тические основы нового россий-
ского социализма XXI века как 
рецепта вывода страны и мира 
из масштабного кризиса. В то же 
время алтайский эсер предло-
жил коллегам сформулировать 
базовые тезисы идеологии пар-
тии, а также ключевые лозунги, 
на основании которых партия 
будет реализовывать свою поли-
тику и деятельность в регионах. 
Эти предложения были оценены 
лидерами партии и представите-
лями регионов. Как отметила ру-
ководитель Палаты депутатов СР 
Алтайского края Людмила Сус-
лова, «если руководство партии 
придет к этому, наша обновлен-
ная программа будет бомбой».

Уважаемые земляки, у 
вас также есть возможность 
принять участие в работе по 
модернизации программы 
партии. Мы с благодарностью 
отнесемся к вашим советам и 
предложениям. Их можно на-
правлять по адресу: 656015 г. 
Барнаул, ул. Деповская, 7, каб. 
А1-110, а также по электрон-
ной почте vlad_vak75@mail.ru

КОРОТКО О ВАЖНОМ

«ГРЕЧНЕВЫЙ 
КОЛЛАПС» 

Не могли мы обойти стороной вопрос, 
взволновавший многих наших читателей. 
А именно историю с очередным «греч-
невым апокалипсисом», случившимся 
совсем недавно. Напомним, в середине 
ноября по краю, а потом и по стране про-
катился панический слух о том, что из-за 
неурожая гречки прогнозируется ее де-
фицит. Люди кинулись скупать крупу (а 
заодно и соль, которая якобы тоже может 
скоро кончиться). Ну а торговцы отреаги-
ровали на это ограничением продажи 
повышением цен, которые выросли кое-
где больше чем в два раза. Наши читате-
ли сообщают о том, что стоимость пакета 
гречки доходила в барнаульских магази-
нах до 80 рублей. Как это знакомо – все 
это мы уже проходили в 2010 году. 

Что произошло, мы знаем, другой 
вопрос – почему и кто виноват? Про-
изошедшее есть следствие стечения 
обстоятельств, которые как нельзя луч-

ше иллюстрируют болевые точки нашей 
страны. Да, около 40% урожая гречки 
ушло под снег и неизвестно, будет ли 
убрано весной (это зависит от целого 
ряда факторов, так что скорее – нет). Да, 
здесь сыграл свою роль природный фак-
тор. Хотя в большей степени – хрониче-
ская бедность наших крестьян, у которых 
постоянно не хватает средств на самое 
необходимое: топливо, технику. А в этом 
году алтайским предприятиям АПК еще 
и начали ограничивать доступ к креди-
там. Потом в процесс вмешалась власть 
и в который раз сработала по старой 
черномырдинской формуле: хотели как 
лучше, а получилось как всегда. Желая 
хоть как-то помочь крестьянам, краевые 
власти заявили о введении чрезвычай-
ного положения в АПК края. Это надо 
было сделать для того, чтобы получить 
материальную помощь из федерального 
центра. Только вот перестарались, ши-
роко рассказывая об этом в СМИ. Узнав 
об этом, люди кинулись в магазины, где 
встретились с еще одной бедой нашей 
страны – алчными торговцами, которые, 
ничуть не стесняясь, воспользовались 
паникой и взвинтили цены. А их поддер-
жали и некоторые поставщики, у тех на 
складах накопилось много этого товара – 
ведь после 2010 года гречку сеяли с из-
бытком, сбив на нее цену. Кстати, именно 
благодаря этим запасам нам не грозит 
дефицит гречки. 

В общем, в кризисе отметились все 
понемногу. А вот расплатиться при-
шлось простым людям. В первую оче-
редь социально незащищенным слоям 
населения, для которых крупа – один из 
базовых продуктов. Вот такая она, не-
справедливость. 

ДЕОФФШОРИЗАЦИЯ 
ИДЕТ. НО СО СКРИПОМ 

Кажется, начало реализоваться еще 
одно принципиальное требование 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. Именно эсеры 
регулярно требовали от власти начать 
борьбу с выводом средств в зарубежные 
оффшорные зоны, где, словно в черной 
дыре, исчезают миллиарды долларов. 
Это, образно говоря, мощный насос, ко-
торый обескровливает нашу экономику. 
Именно это обескровливание во многом 
и привело к остановке экономического 
роста в России и нынешней стагнации. 
Плюс ко всему оффшоры являются еще 
и важнейшим источником подпитывания 
российской коррупции. Ведь именно там 
большей частью создаются массивы «от-
мытых» наличных денег, идущих на под-
куп нечестных чиновников. И именно 
там же прячется и собственность чинов-
ников, приобретаемая на коррупцион-
ные доходы.

В ноябре в Госдуму наконец-то был 
внесен законопроект о деоффшориза-
ции. Что интересно, конкретное пору-
чение Правительству РФ разработать 
его, было дано Президентом России 
В.В. Путиным еще в Президентском 
послании Федеральному Собранию 
РФ 2013 года. Но процесс подготовки 
законопроекта растянулся на непо-
зволительно долгий срок. Этой работе 
изо всех сил мешали как сами чинов-
ники, так и компании-лоббисты, создав 
для экономики страны очень серьез-
ные проблемы. Ведь, применяя эко-
номические санкции, Запад в первую 

очередь стремится создать ситуацию 
финансового голода для российских 
компаний, перекрывая для них доступ 
на рынки валютных заимствований. На 
этом фоне мощная утечка капиталов 
из России за рубеж, которая грозит по 
итогам 2014 года превысить 100 милли-
ардов долларов, выглядит как огром-
ная пробоина в днище корабля, и без 
того переживающего сильный шторм. 
Продолжать мириться с этим – значит, 
собственными руками ввергать страну 
в пучины острого финансово-экономи-
ческого кризиса.

На данный момент все фракции Гос-
думы намерены поддержать законо-
проект о деоффшоризации. Но это не 
исключает возможность продолжения 
интриг против него. Уж очень крупные 
денежные интересы затрагиваются. И 
эсеры намерены сделать все для того, 
чтобы этот, по сути, первый «антиофф-
шорный закон» никому не удалось за-
мотать, размыть, выхолостить. Более 
того, этот закон – лишь первый шаг к 
победе над оффшорными схемами. У 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ на этот счет 
давно наработан целый ряд конкрет-
ных идей и предложений. Например, 
предлагается лишить оффшорные фир-
мы всех налоговых льгот и государ-
ственных заказов. Весьма полезным, 
на наш взгляд, было бы установление 
режима уплаты налогов по месту про-
изводства товара или услуги. Ну и 
наконец, самой простой, но и самой 
действенной мерой могло бы стать вве-
дение 20-процентного налога на вывоз 
капитала за рубеж. Посмотрим, готова 
ли власть, начав борьбу с оффшорами, 
довести ее до логического конца. 
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На вопросы жителей Алтайского края отвечает 
ОксАНА МОлОдых, руководитель обществен-

ной приемной депутата Государственной думы 
Александра Терентьева

Скоро нам предстоит оплата нового 
взноса на капитальный ремонт. Сохра-

нится ли льгота по данной строке для 
ветеранов труда и тружеников тыла? 

Вера Максимовна, г. Яровое
 

Перечень льгот для ветеранов труда 
и тружеников тыла утвержден Зако-
ном Алтайского края от 3 декабря 2004 
года № 61-ЗС «О мерах социальной 
поддержки отдельных категорий вете-
ранов». 

Меры социальной поддержки тру-
жеников тыла перечислены в статье 2 

указанного закона. В данном перечне 
содержится право труженика тыла на 
компенсацию 50 процентов расходов 
на оплату жилого помещения в преде-
лах установленных краевых стандар-
тов нормативной площади жилого 
помещения. Поскольку взнос на капи-
тальный ремонт входит в структуру 
платы за жилое помещение, на него 
также распространяется указанная 
компенсация.

В статье 3 данного акта закреплено 
положение о том, что ветеранам труда 
также предоставляется компенсация 

50 процентов расходов на оплату жи-
лого помещения в пределах установ-
ленных норм площади. Кроме того, эта 
льгота распространяется на совместно 
проживающих с ветераном труда не-
трудоспособных членов семьи, находя-
щихся на их полном содержании. 

Таким образом, на сегодняшний 
день правила в части установления 
льготы по строке «капитальный ре-
монт» для ветеранов труда и труже-
ников тыла не поменялись и, следова-
тельно, при дальнейшем сохранении 
указанных норм данная льгота долж-

ваше право
льготы для ветеранов труда

на предоставляться представителям 
обеих категорий граждан. Это же 
правило распространяется на иные 
льготные категории жителей Алтай-
ского края: если они сейчас являют-
ся получателем данной меры соци-
альной поддержки, она сохранится в 
прежнем же объеме и в условиях но-
вого закона о капитальном ремонте, 
если законодателем не будут внесены 
изменения в законы, устанавливаю-
щие льготы.

 Задать вопрос и обратиться за помо-
щью можно в Общественную прием-
ную депутата Государственной Думы 
Александра Терентьева по адресу: 

656038, Алтайский край, 
г. Барнаул, ул. Ленина, 44. 

Телефон: (385-2) 66-87-46.

НапряжеННый и НеодНозНачНый

письма  
воеННого детства

всегда готовы! 

 
27 ноября алтайские депутаты в первом чтении рассмо-
трят проект краевого бюджета на 2015 год. Как отметил 
член фракции «справедливая россия», зампредседателя 
комитета аКзс по бюджету, налоговой и кредитной поли-
тике александр молотов, главный финансовый документ 
следующего года будет весьма напряженным в связи с 
внешнеполитическими вызовами для нашей страны и 
общей ситуацией в ее экономике.

На первый взгляд может по-
казаться, что бюджет хорошо 
прирос в сравнении с плановы-
ми показателями на 2014 год: 
общий объем доходов заявлен 
в размере 68,7 млрд руб. (+2,9 
млрд). Аналогично выросли рас-
ходы – до 71,5 млрд. Но цифры 
эти неоднозначны, утверждает 
Молотов: «Например, объем фе-
деральных трансфертов по про-
екту закона вырастет по сравне-
нию с планом на 2014 год более 
чем на 1 млрд руб., но лишь по-
тому, что большинство предпо-
лагаемых поступлений из феде-
рального центра, конкретный 
размер которых мы узнаем лишь 
в течение самого года (в том чис-
ле поступления на погектарную 
поддержку сельского хозяйства 

и от Фонда содействия реформи-
рованию ЖКХ по Федеральному 
закону № 185-ФЗ), отражены в 
документе на предстоящий год 
уже сейчас». 

Есть вопросы и по весьма 
оптимистичным прогнозам по-
ступления собственных нало-
говых доходов – насколько они 
соотносятся с состоянием эко-
номики края? В текущем году 
уже наблюдается замедление 
(в сравнении с прогнозными 
планами) поступления налогов 
на прибыль и доходы физиче-
ских лиц – а это одни из главных 
маркеров ухудшающего состо-
яния экономики. Тем не менее 
«финансовый» вице-губернатор 
Владимир Притупов уверил, что 
поставленная им планка по сбо-

рам налогов вполне достижима.
Дефицит бюджета (2,8 млрд 

руб.) сохранится на уровне 
прежних лет, и это, по мнению 
Молотова, на сей раз правиль-
но: увеличив его до предельно 
возможного максимума, регион 
окажется лишен возможности 
для маневра в случае резко-
го ухудшения экономического 
положения, а также при необ-
ходимости быстрого принятия 
решения о софинансировании 
каких-либо государственных 
программ и проектов.

В структуре расходов крае-
вого бюджета в первую очередь 
огорчает факт «заморозки» со-
циальных обязательств края: 
индексации социальных выплат 
в 2015 году не планируется, не 
произойдет и повышения зар-
плат государственных и муни-
ципальных служащих. Сокраща-
ются расходы на образование 
(более чем на 1 млрд рублей, в 
основном за счет уменьшения 
расходов на модернизацию), 
культуру и кинематографию 
(–200 млн), социальную поли-
тику (–500 млн), физкультуру и 
спорт (–70 млн руб. при общих 
затратах в 535 млн руб.). 

При этом инвестиции в СМИ 
увеличиваются сразу на 50 мил-
лионов. Официально – на суб-
сидирование подписки для би-
блиотек края. «За этой статьей 
мы будем пристально смотреть, 
поскольку нам кажется, что чи-
новники несколько лукавят. Ал-
тайский край вошел в десятку 
регионов с самыми большими 
бюджетами на пиар власти по 
федеральному ТВ. И если день-
ги снова пойдут «в телевизор», 
будем требовать перераспре-
деления их в пользу спорта, в 
первую очередь на увеличение 
финансирования ДЮСШ хотя 
бы до уровня нынешнего года, 
и учреждений культуры – тех 
сфер, где ситуация самая печаль-
ная», – подчеркнул Молотов.

100 млн руб. недосчитаются 
муниципалитеты из-за сокраще-
ния дотации на выравнивание. 
При этом в статье «ЖКХ» для них 
уже зарезервировано 540 млн 
на уголь.

Бюджет 2015 года сложный 
и напряженный, но при первом 
приближении он выглядит до-
статочно реалистично. В первом 
чтении депутаты фракции «Спра-
ведливая Россия», вероятнее 

всего, поддержат его ключевые 
параметры. «И в этом нет како-
го-либо несоответствия позиции 
наших товарищей из Госдумы, 
которые голосуют против фе-
дерального бюджета. У них есть 
вещи, относительно которых 
можно подискутировать (бюд-
жетное правило, снижение экс-
портных пошлин на нефть и газ и 
т.д.), а в крае не так много места 
для маневра, поскольку дале-
ко не все зависит от желания и 
возможностей самого региона. 
И в этом смысле краевые вла-
сти уже проделали серьезную 
работу по сбалансированности 
основных параметров бюджета. 
В то же время мы считаем, что 
депутаты должны внимательно 
отнестись к планируемым рас-
ходам бюджета (в том числе по 
адресной инвестиционной про-
грамме), а также к прогнозному 
плану приватизации», – подыто-
жил Александр Молотов. Ко вто-
рому чтению депутаты фракции 
по традиции намерены подгото-
вить ряд предложений по пере-
распределению средств между 
расходными статьями бюджета, 
в том числе за счет сокращения в 
крае управленческих расходов.

7 ноября в Барнауле состоялась третья встреча 
участников краевого социального проекта «Перепи-
ска поколений». В слете приняли участие 36 человек. 

В число почетных гостей встречи вошел член комите-
та ветеранов Великой Отечественной войны и воинской 
службы Ленинского района Барнаула, полковник в от-
ставке Юрий Александрович Попов, который в рубрике 
«Интересные встречи» рассказал о своем воинском пути, а 
также коснулся одной из страниц истории Великой Отече-
ственной войны – битвы под Москвой. Специально к меро-
приятию были выпущены две брошюры из серии «Дети во-
йны»: «Жизнь за блокадным кольцом», «Военное детство». 
Истории, вошедшие в них, рассказаны Галиной Ивановной 
Кузьмичевой и Ольгой Фёдоровной Вагенлейтнер.

Как отметила куратор проекта Евгения Морозова, в 
завершение слета участниками было принято решение о 
коллективных поздравлениях с предстоящими праздни-
ками пожилых людей, проживающих в домах-интернатах 
Алтайского края. Встреча завершилась поздравлением 
гостей-ветеранов с днем Великого Октября: дети вручили 
им красные гвоздики.

Команда СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ заняла почетное третье место 
в спортивных состязаниях «Вперед 
к ГТО», которые состоялись 1 ноя-
бря в фитнес-клубе «Солнечный». 

В команду СР вошли секретарь 
Бюро Совета алтайского региональ-
ного отделения Владислав Вакаев, 
руководитель барнаульского отделе-
ния партии Александр Николайчик и 
член Совета партии Дмитрий Пасеч-
ник. Соперники также подобрались 
достойные: это команды ГУ МВД, УФ-
СИН, таможенной службы, сборная 

ЛДПР и команда общественников. 
В программе турнира были заявле-
ны семь конкурсов: подтягивание, 
прыжки в длину, перетягивание ка-
ната, рывок гири, дартс, армрестлинг, 
заплыв на 50 метров и водное поло. 

Несмотря на то, что партийцам 
противостояли силовики, для кото-
рых спорт – это часть работы, ко-
манде СР удалось обойти сборную 
МВД (и соперники по политической 
борьбе остались далеко позади). 
Наиболее яркие победы наша ко-
манда одержала в дартсе, где Вла-
дислав Вакаев выбил наибольшее 

количество очков, и в армрестлин-
ге: несмотря на старую травму руки, 
Дмитрий Пасечник в финале вырвал 
победу у представителя УФСИН. 

В интервью корреспонденту 
asfera.info Владислав Вакаев отме-
тил, что подобные соревнования 
надо проводить как можно чаще: 
«Мы сразу откликнулись на при-
глашение организаторов меропри-
ятия. Наша партия всегда хорошо 
относилась к спорту, поэтому вве-
дение норм ГТО в России мы под-
держиваем. Мы решили показать 
собственным примером, что нужно 
заниматься спортом».

Фото Екатерины Смолихиной
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СР ПРЕДОТВРАТИЛА 
ОГРАБЛЕНИЕ БАРНАУЛЬЦЕВ

Кто хотел «подставить» 
барнаульских депутатов?

Сессия Барнауль-
ской городской Думы, 
прошедшая в день 
Великой Октябрьской 
революции, могла бы 
обернуться револю-
цией в жилищно-ком-
мунальном хозяйстве 
города. Ведь в этот 
день депутатам пред-
стояло решить вопрос 
о резком увеличе-
нии тарифа на услуги 
Барнаульского водо-
канала. Но благодаря 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ еще год горожане 
могут спать (и потре-
блять воду) спокойно.

5 ноября в адрес депу-
тата БГД Дмитрия Аганова 
поступили документы к 
вопросу об увеличении та-
рифов на холодную воду и 
водоотведение, который 
должен был войти в до-
полнительную повестку 
заседания гордумы. Со-
гласно письму начальника 
управления Алтайского 
края по государственному 
регулированию цен и тари-
фов Сергея Родта, кубометр 
питьевой воды для жите-
лей краевой столицы с 1 
июля 2015 года должен 
стоить 19,41 рубля против 
нынешних 15,12, а тариф на 
водоотведение – вырасти с 
11,75 до 15,22 рубля. 

Все бы ничего, но столь 
стремительный рост про-
тиворечит Федеральному 
закону № 417-ФЗ, которым 
введены предельные ин-
дексы изменения размера 

платы граждан за комму-
нальные услуги*. В 2015 
году этот индекс установ-
лен на уровне 8,2 процента 
(еще 4,3 процента состав-
ляет допустимое отклоне-
ние по отдельным муници-
пальным образованиям), а 
в ситуации с Водоканалом 
по Барнаулу он возрос бы 
сразу до 35,2 процента!

Как водится, в россий-
ском законодательстве 
есть лазейка, позволяющая 
обойти установленные тре-
бования: в целях организа-
ции электро-, тепло-, газо-, 
водоснабжения населения 
и водоотведения, а также 
повышения надежности и 
качества оказываемых на-
селению коммунальных 
услуг по решению предста-
вительного органа муни-
ципального образования 
предельные индексы мо-
гут превышать индекс по 
субъекту Российской Феде-
рации более чем на вели-
чину отклонения. Для этого 
муниципальные депутаты 
вправе обратиться к выс-
шему должностному лицу 
субъекта РФ с инициативой 
об установлении увеличен-
ного предельного индекса.

Но после того как спра-
ведливоросс Аганов об-
народовал в СМИ планы 
чиновников и коммуналь-
щиков в очередной раз 

глубоко залезть в карманы 
граждан, инициаторы дан-
ных изменений, видимо, 
струхнули: в повестке сес-
сии вопрос так и не появил-
ся. «Вероятнее всего, это 
было решено на заседании 
фракции «Единая Россия», 
которое традиционно 
проходит перед сессией 
гордумы. Я связываю это 
решение с протестными от-
кликами на тему, которую 
мы взбудоражили в СМИ. 
Видимо, партия власти по-
няла, что ей этот негатив 
не нужен», – констатировал 
депутат. Поговаривают так-

же, что по данному поводу 
в гордуму был звонок из 
краевой администрации. 
Там, наверное, до сих пор 
не могут забыть историю 
с нормативами на ОДН, 
наспех подготовленными 
тарифным управлением, 
«уши» которого вылезли и 
в вопросе с тарифами Водо-
канала. 

Но в чем бы ни заключа-
лись причины, справедли-
вость в очередной раз вос-
торжествовала. И в новом 
тарифном году вода и кана-
лизование подорожают не 
более положенного. 

* Предельные минималь-
ные и (или) максимальные ин-

дексы – устанавливаемые по 
муниципальным образовани-
ям на очередной финансовый 
год, выраженные в процентах 
индексы минимально и (или) 

максимально возможного 
изменения размера платы 
граждан за коммунальные 

услуги, действующие на конец 
текущего финансового года.

В тарифном управлении посчитали 
новую стоимость киловатта

24 октября в ходе заседания Общественного совета 
при Управлении Алтайского края по государственному 
регулированию цен и тарифов был одобрен ведом-
ственный вариант стоимости электроэнергии для по-
требителей региона.

Согласно документу, с 1 июля 2015 года цена кило-
ватт-часа для городского населения без электроплит 
вырастет с 3,52 до 3,6 рубля, для горожан с электро-
плитами и для сельского населения – с 2,5 до 2,7 ру-
бля. По утверждению ведомства, эти тарифы даже 
ниже тех предельных значений, что установлены ФСТ 
для нашего региона. 

Вместе с тем в соответствии с утвержденным в 2013 
году решением о постепенной отмене понижающего 
коэффициента для владельцев электроплит и сельчан 
с середины нового года льгота уменьшится с нынеш-
них 29 до 25 процентов. Виной тому – дорожающий 
природный газ.

КАПИТАЛЬНОЕ 
НАДУВАТЕЛЬСТВО
Заринчан хотят оставить 
без накоплений на капремонт

Заринск, вероятно, оказался заложником мас-
штабного мошенничества в сфере ЖКХ. Руково-
дитель Общественной приемной депутата Госду-
мы Александра Терентьева, помощник депутата 
Оксана Молодых лично встретилась с жильцами 
нескольких пострадавших домов, которые сейчас 
пытаются через суд вернуть сотни тысяч рублей 
за непроведенный капитальный ремонт.

Все рассказанные заринскими собственника-
ми жилья истории написаны как под копирку. В 
ноябре-декабре 2013 года крупнейшая управля-
ющая компания города ООО «ЖКУ» неожиданно 
прекратила обслуживание 137 многоквартирных 
домов (по данным официального сайта УК). Яко-
бы по причине выбора собственниками других 
управляющих организаций. Впрочем, протоколы 
общих собраний, по утверждению горожан, явля-
ются липовыми.

Соль истории состоит в том, что дома в новые 
УК коммунальщики передали, но при этом не 
передали средства на их капитальный ремонт, ко-
пившиеся в «ЖКУ» с 2006 года. К примеру, на счету 
дома № 14 по улице Металлургов на тот момент 
лежало более 250 тысяч рублей, а расположенно-
го по той же улице дома № 8 – более 800 тысяч! 
Можно представить, сколько денег было накопле-
но всеми 137 домами: речь идет о десятках мил-
лионов рублей. Как пояснили активисты домовых 
советов, на протяжении восьми лет они скидыва-
лись по рублю с квадратного метра на эти цели. 
Но никаких отчетов по использованию средств, 
как, впрочем, и самих ремонтных работ, заринча-
не все это время не видели.

В ходе заседания рабочей группы 12 ноября, 
участие в котором принимала депутат Зарин-
ской городской Думы от партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ Любовь Балабаева, представители ООО 
«ЖКУ» на просьбу горожан пояснить, куда ушли 
сотни тысяч с их домов, бросили: мол, расскажем 
на суде. И деньги вернем, если на то будет его по-
ложительное решение. 

По мнению Оксаны Молодых, история малень-
кого алтайского города обнаружила серьезную 
прореху в жилищном законодательстве: «В Жи-
лищном кодексе РФ не существовало четкого 
порядка передачи накоплений собственников 
на капитальный ремонт при смене управляющей 
организации. По моему мнению, эти средства 
должны быть привязаны именно к дому. Да, сей-
час в стране начинает действовать новая система 
капитального ремонта, где эти моменты урегу-
лированы. Но сколько еще случаев, аналогичных 
заринскому, может вскрыться в переходный пе-
риод! Мы сейчас внимательно изучим ситуацию в 
городе, в том числе послушаем аргументы и пояс-
нения УК «ЖКУ», чтобы понять «слабые места» за-
конодательства по этому вопросу, и проработаем 
некий план действий для жителей города, чтобы 
они вернули свои накопления».

Олег Боронин: 
«Алтаю нужна реальная программа 
по санации коммунальной сферы»

Алтайский край ока-
зался в черном списке 
Ростехнадзора как один 
из регионов, в котором за-
фиксировано наибольшее 
количество актов неготов-
ности теплоснабжающих 
организаций к отопитель-
ному сезону. 

«Наиболее уязвимым местом 
при оценке готовности тепло-
снабжающих организаций яв-
ляется заинтересованность ад-
министраций муниципальных 
образований в положительных 
результатах работы местных 
комиссий. Яркий тому пример – 
Алтайский край, где вопрос с 
нормативным запасом топлива 
не решен по сей день», – заме-
тил в интервью ФедералПресс 
руководитель Федеральной 
службы по экологическому, тех-
нологическому и атомному над-

зору Алексей Алешин.
Для алтайских эсеров такое 

положение дел вряд ли можно 
назвать новостью. Еще в пери-
од избирательной кампании 
кандидат в губернаторы от 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
Олег Боронин, посещая тот или 
иной муниципалитет, первым 
делом интересовался состоя-
нием коммунальной сферы. И 
уже тогда предупреждал, что 
традиционно «неожиданная» 
зима обернется суровым ис-
пытанием и для работников 

ЖКХ, и для жителей края. Под-
тверждения тому не заставили 
себя ждать. «Ростехнадзор бес-
пристрастно констатировал то, 
о чем мы говорим давно: Ал-
тайский край не готов к зиме. 
Нет запасов угля, многомилли-
онные долги муниципалитетов 
и коммунальных предприятий 
за уголь, газ, транспортировку 
газа и электроэнергию. Аресто-
ванные счета администраций 
муниципалитетов и комму-
нальных предприятий. Низкие 
зарплаты рядовых тружеников 

коммунальной сферы. Износ 
сетей и оборудования от 50 до 
80 процентов. И так далее. При 
этом полная неспособность 
власти найти системное реше-
ние проблемы», – констатиро-
вал эсер.

Как утверждает Боронин, из-
за почти миллиардного долга по-
ставщики с Кузбасса не хотят от-
гружать твердое топливо в край. 
«Один только Славгород должен 
130 млн рублей, Рубцовск боль-
ше 200 млн... Но в любом случае 
надо садиться с поставщиками 
за стол переговоров и разраба-
тывать план реструктуризации 
долгов», – резюмировал эсер, 
уточнив, что в свете последних 
событий краю необходимо раз-
работать реальную краевую про-
грамму по санации коммуналь-
ной сферы.
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МУНИЦИПАЛЬНЫЙ КОНТРОЛЬМУНИЦИПАЛЬНЫЙ КОНТРОЛЬ

Барнаульские спра-
ведливороссы потре-
бовали от правоохра-
нительных органов 
активней включиться в 
борьбу с выявленными 
в краевом центре мас-
штабными злоупотре-
блениями в сфере зем-
лепользования.

По словам руководителя 
городского отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ Александра Николай-
чика, еще летом партийцы 
выявили и обнародовали 
схему нарушений оборота 
земель, из-за которой бюд-
жет Барнаула за последние 
годы недосчитался, по не-
которым данным, около 500 

миллионов рублей (подроб-
нее читайте в сентябрьском 
номере газеты в материале 
«Почем гектар для народа?» 
и на сайте altai.spravedlivo.
ru). «Мы не только расска-
зали об этой махинации в 
СМИ, но и обратились с соот-
ветствующими заявлениями 
к губернатору края, а также 
в прокуратуру Алтайского 
края и города Барнаула. Мы 
также предупредили руко-
водство Росреестра о том, 
что регистрация квартир 
в незаконно построенных 
домах может создать про-
блемы для потенциальных 
покупателей квартир и ос-
ложнит в дальнейшем про-
цесс возврата этой земли в 
собственность города», – от-
метил справедливоросс.

В первом ответе город-
ской прокуратуры, который 

поступил в адрес лидера 
барнаульских эсеров, было 
указано, что в ходе проверки 
факт нарушения земельного 
законодательства действи-
тельно подтвердился, и шла 
речь о подготовке искового 
заявления. Но уже через не-
делю на имя Николайчика 
поступил другой ответ, в ко-
тором указывалось, что зе-
мельный участок находится 
в стадии активной застройки 
и что «в целях соблюдения 
интересов граждан» иско-
вое заявление об оспарива-
нии сделок предъявляться в 
суд не будет. Единственной 
мерой реагирования стало 
внесение представления в 
адрес администрации города 
о предупреждении подобных 
нарушений в будущем.

«Мы считаем, что во всей 
этой истории просматри-

вается преступный умысел 
должностных лиц админи-
страции города Барнаула, 
которые не могли не осоз-
навать масштабов ущерба, 
наносимого бюджету. Мы 
требуем более решительных 
действий со стороны право-
охранительных органов, ко-
торые должны установить 
всех виновных в этой афере. 
Учитывая масштаб и серьез-
ность выявленных нами де-
яний, она не могла обойтись 
без участия первых лиц го-
рода. По нашей информации, 
на документах, обеспечива-
ющих передачу земли, стоит 
подпись главы администра-
ции Барнаула Игоря Савин-
цева. Думаю, пора ставить 
вопрос о возбуждении про-
тив него уголовного дела», – 
резюмировал Александр Ни-
колайчик.

ПОДВОДНЫЕ 
КАМНИ
Почему коллектив стра-
тегического предприятия 
края заговорил о крахе

Работники ОАО «Алтайское управле-
ние водопроводов» бьют тревогу: их орга-
низация находится на грани банкротства, 
а новый руководитель, по ощущениям 
коллектива, пришел, чтобы похоронить 
предприятие. Об этом они рассказали в 
письме депутату Госдумы Александру Те-
рентьеву.

По данным официального сайта ком-
пании, основным видом ее деятельности 
является «добыча и реализация подзем-
ных вод для хозяйственно-питьевых нужд 
населения, предприятий и учреждений, 
расположенных в 73 населённых пун-
ктах Алейска, Алейского, Шипуновского, 
Мамонтовского, Романовского, Поспели-
хинского, Новичихинского, Егорьевского 
районов». А это почти 50 тысяч абонен-
тов – физических и юридических лиц! Но 
из письма, поступившего от работников 
АУВ, вырисовывается тревожная карти-
на: сети и оборудование изношены на 
90 процентов, в связи с чем работники 
устраняют до 70 аварий в месяц; пред-
приятие имеет огромные долги, в частно-
сти перед поставщиками электроэнергии; 
дебиторская задолженность при этом не 
взыскивается.

«Мы окончательно потеряли надежду 
на положительную динамику развития 
предприятия, когда приступил к испол-
нению обязанностей новый генеральный 
директор Олег Евгеньевич Третьяков», – 
признаются работники предприятия. По 
их словам, новый руководитель, вместо 
того чтобы разрабатывать программу по 
выводу АУВ из системного кризиса, занял-
ся «зачисткой» коллектива, в ультиматив-
ной форме предлагая многим работни-
кам уволиться. «По всей видимости, наше 
предприятие ожидает судьба Алейских 
МЭС, где за шесть месяцев присутствия 
Третьякова О.Е. в качестве начальника 
было уволено 70 процентов персонала», 
– констатируют работники «Алтайского 
управления водопроводов». Кроме того, 
по их информации, новый начальник 
ставит перед коллективом зачастую не-
исполнимые задачи. Например, за счет 
личных средств заправлять служебный 
транспорт или брать запасные части в 
кредит, «а там как получится».

Такую манеру руководства они объяс-
няют близостью г-на Третьякова к началь-
нику Главстроя Алтайского края Станис-
лаву Набоко. Есть и еще одна возможная 
причина такого поведения. Ходят слухи, 
что поставщик воды из Алейска – МУП 
«Алейскводоканал» – имеет многомил-
лионные долги перед АУВ, и местный «ка-
зачок» якобы был подослан, чтобы избе-
жать их выплаты. Если стратегическое для 
степной зоны предприятие все же будет 
признано банкротом, не исключено, что 
за всеми процедурами дебиторка тихо-
мирно «спишется»...

В настоящее время силами Обществен-
ной приемной депутата ГД Александра 
Терентьева в Алтайском крае эсеры пы-
таются разобраться в ситуации и предот-
вратить ликвидацию предприятия.

Ирония судьбы: ров-
но 150 лет назад, в 1864 
году, была проведена 
Земская реформа, ут-
вердившая местное са-
моуправление. В 2014 
году мы, похоже, ста-
новимся свидетелями 
заката этой формы на-
родовластия. 

Еще 20 мая депутаты Гос-
думы приняли Федеральный 
закон № 136-ФЗ, который, 
помимо прочего, с 1 января 
2015 года передает 26 полно-
мочий органов местного са-
моуправления с уровня по-
селения в пользу районных 
властей. Вместе с бюджета-
ми, которые сейчас прохо-
дят процедуру утверждения. 
При этом никаких изменений 
в Налоговый и Бюджетный 
кодексы, направленных на 
усиление финансовой само-
достаточности муниципалов, 
не предполагается.

Формально сегодня сель-
советам оставили 13 полно-
мочий, забрав «наверх» 
заботы о ЖКХ, сельских до-
рогах, ГО и ЧС и т.п. Однако 
очевидно, что даже в нынеш-
ней непростой для низово-
го уровня власти ситуации 
район не сможет исполнять 
данные полномочия более 
эффективно. Муниципалам 
со своего уровня, как гово-
рится, было бы виднее, одна-
ко федеральный законода-

тель предпочел не вдаваться 
в эти тонкости.

Главный муниципал алтай-
ских эсеров Олег Боронин 
еще весной предупреждал, 
что с принятием этих по-
правок органы местного са-
моуправления сельских по-
селений полностью потеряют 
своей авторитет и управлен-
ческую значимость, а власть, 
вопреки мнению президента, 
будет отдалена от населения 
в районные административ-
ные центры. «Реализация 
законопроекта в нынешнем 
виде – это, по сути, приговор 
муниципальным районам и 
органам местного самоуправ-
ления в целом», – утверждал 
Боронин.

Пока окончательно не 
сверстаны местные бюд-
жеты, отдельные главы по-
селений пытаются искать 
компромисс. К примеру, в 
Первомайском районе руко-
водители сельсоветов дали 

согласие принять обратно 
от района 12 полномочий, 
в том числе упомянутые 
выше. По-хорошему, вопрос 
о полномочиях должен был 
урегулировать соответству-
ющий краевой закон. Но де-
путаты из комитета АКЗС по 
местному самоуправлению 
то ли предпочли не заметить 
этой нормы в Федеральном 
законе № 136-ФЗ, то ли были 
чересчур заняты на губерна-
торских выборах, но закона в 
итоге не получилось. Вероят-
нее всего, «не получится» и 
у большинства глав районов 
края, которые предпочтут 
руководствоваться общими 
правилами, а не подумать, 
как будет лучше исполнить 
новые требования законода-
тельства именно в их муни-
ципалитете. А внакладе, как 
всегда, останется простой 
селянин.

Но об окончательном 
крахе местного самоуправ-

ления, по мнению Олега 
Боронина, можно будет 
говорить уже 22 ноября, 
когда депутаты Госдумы в 
окончательном чтении бу-
дут принимать изменения в 
Бюджетный кодекс. В соот-
ветствии с ними значитель-
ная часть финансов поселе-
ний должна уйти в район. 
Это почти все неналоговые 
доходы, в том числе от про-
дажи и аренды земли; будут 
перераспределены важные 
налоговые сборы: поселени-
ям оставят всего 2% НДФЛ, 
30% сельхозналога. «И если 
22 ноября эти решения бу-
дут приняты, я склонен к 
тому, чтобы принять реше-
ние об освобождении долж-
ности главы Сибирского 
сельсовета Первомайского 
района», – констатировал 
Олег Боронин. Подробнее о 
грядущих переменах читай-
те в следующем номере на-
шей газеты.

ПРИГОВОР МСУ?
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Закон «недлявсех»
краевые власти, по-

хоже, отказываются при-
знавать равенство всех 
граждан и территорий 
перед законом. Такие 
выводы напрашиваются 
при изучении официаль-
ного ответа на запрос 
фракции «справедливая 
Россия» в акЗс, депутаты 
которой наряду с други-
ми партийцами требуют 
исполнить в крае поста-
новление Правительства 
РФ, устанавливающее 
повышенный районный 
коэффициент для 27 тер-
риторий края*.

В конце сентября депутаты 
фракции направили обраще-
ние в адрес главы региона с 
требованием исполнить нако-
нец постановление 1997 года, 
предусмотрев также соответ-
ствующие денежные средства 
в бюджете на 2015 год. Пози-
ция алтайских чиновников, по 
какой-то причине высказанная 
не первым лицом края, а од-
ним из подчиненных управ-
лений, мягко говоря, удивила 
депутатов. «В решении данно-
го вопроса мы апеллировали 
к определению Верховного 
суда Российской Федерации, 

вынесенному им 28 июня 2013 
года по обращению жителей 
Благовещенского района, – 
пояснила руководитель фрак-
ции «Справедливая Россия» 
Людмила Суслова. – Высший 
судебный орган государства 
постановил, что обсуждаемое 
постановление «является нор-
мативным правовым актом 
прямого действия, обязатель-
ным к исполнению на терри-
тории Алтайского края. Одна-
ко чиновники в своем ответе 
сказали буквально следующее: 
«…определение вынесено по 
конкретному делу в отноше-
нии определенного круга ра-
ботников и не распространяет 
свое действие на всю терри-
торию Алтайского края». Мы 
считаем, что таким заявлением 
власти не только демонстри-
руют наплевательское отно-
шение к своим гражданам, но 
и пытаются поставить под со-
мнение авторитет Верховного 
суда и равенство всех граждан 
перед законом».

Глядя на то, как чиновники 
саботируют решение ВС РФ, 
эсеры нашли методы противо-
действия. «Мы подготовили ти-
повое исковое заявление в суд 
с требованием провести пере-
расчет размера заработной 
платы с учетом этого коэффи-
циента хотя бы за последние 
три месяца, как это допускает 
Трудовой кодекс. Заполнив 
данное заявление, жители 

указанных муниципальных об-
разований могут обратиться 
за защитой своих прав», – до-
бавил секретарь Бюро Совета 
регионального отделения СР 
Владислав Вакаев. Причем 
обращаться в суд смогут не 
только работающие граждане, 
но и пенсионеры: перерасчет 
заработной платы должен при-
вести к изменению размера 
пенсии.

Лидер алтайских эсеров 
Александр Терентьев уже взял 
на особый контроль сложив-
шуюся в регионе ситуацию с 
райкоэффициентом. Руковод-
ство кампанией по защите 
трудовых прав граждан он по-
ручил своему помощнику, ак-
тивисту партии из Мамонтов-
ского района, правозащитнику 
Валерию Олешевичу, который 
первым заявил об этой не-

справедливости и уже имеет за 
плечами положительный опыт 
судебных разбирательств по 
данному вопросу. Найти бланк 
искового заявления можно 
на сайте altai.spravedlivo.ru в 
разделе «Нет – коррупции!». 
Валерий Олешевич также 
готов проконсультировать 
всех заявителей по телефо-
ну 8-903-992-72-89.

* Алейский, Баевский, Благо-
вещенский, Бурлинский, Волчи-

хинский, Егорьевский, Завьялов-
ский, Ключевский, Кулундинский, 

Мамонтовский, Михайловский, 
Немецкий, Новичихинский, Пан-
крушихинский, Поспелихинский, 

Родинский, Романовский, Рубцов-
ский, Славгородский, Суетский, 

Табунский, Угловский, Хабарский, 
Шипуновский районы, города 

Алейск, Славгород, Яровое.

сПРаведливое Телевидение

на октябрьской сессии 
акЗс комитет по социальной 
политике отправил под сук-
но очередные законопроек-
ты фракции «справедливая 
Россия»: «о дополнитель-
ных мерах социальной под-
держки многодетных семей 
в алтайском крае» и о «де-
тях войны».

Первой из инициатив эсеры 
предлагали дополнить действу-
ющий перечень льгот данной 
категории граждан, рекомендо-

ванных федеральным центром 
еще в 1992 году, двумя пункта-
ми: скидка не менее 30 про-
центов на оплату жилья и ком-
мунальных услуг, а также один 
день бесплатного посещения 
государственных учреждений 
культуры и искусств ежемесяч-
но. Этот шаг – даже не попытка 
внести нечто новое; он продик-
тован необходимостью испол-
нить постановление, принятое 
краевыми депутатами ровно че-
тыре года назад.

Но даже на этот аргумент 
социальный комитет нашел 
собственный контраргумент. 
На предсессионном заседании 
члены комитета обозначили со-

лидарную с представителями 
Главалтайсоцзащиты позицию: 
«у нас многодетные и так доста-
точно получают». Кроме того, в 
официальном заключении ко-
митетчики настаивают на том, 
что введение 30-процентной 
компенсации на оплату жилищ-
но-коммунальных услуг может 
привести к утрате права много-
детных семей на соответствую-
щую субсидию (сегодня ее полу-
чают граждане, доля расходов 
которых на ЖКХ превышает 22 
процента от совокупного дохо-
да семьи).

«На заседании комитета я по-
просила уточнить, сколько из 
20 664 многодетных семей края 

сегодня имеют доход ниже про-
житочного минимума на чело-
века, – прокомментировала эту 
позицию руководитель фрак-
ции СР Людмила Суслова. – Ока-
зывается, 18 тысяч семей, почти 
90 процентов! Представляете, 
18 тысяч семей, окруженных за-
ботой и повышенным внимани-
ем чиновников, едва набирают 
денег на то, чтобы поесть». При 
этом точных экономических 
расчетов, что на самом деле 
выгоднее для многодетных: 
традиционная субсидия или 
предлагаемая скидка, – оппони-
рующей стороной представлено 
не было.

Также профильный комитет 
АКЗС не поддержал инициативу 
эсеров о принятии поправок к 
краевому закону о ветеранах, 
которыми предлагалось устано-
вить статус «дети войны» и пред-
усмотреть для данной катего-
рии граждан меры социальной 
поддержки. Впрочем, депутаты, 

похоже, не намерены говорить 
твердое «нет» этой категории по-
жилых граждан.

Выступая на сессии, зампред-
седателя социального комитета 
Татьяна Ильюченко неожиданно 
объявила о создании рабочей 
группы по обсуждению данной 
инициативы. Эсеры подозрева-
ют, что таким образом «партия 
власти» решила забрать себе 
авторство данной инициативы. 
«Может быть, на первом этапе 
для снятия напряженности они 
ограничатся официальным за-
креплением статуса «детей во-
йны», а уже потом будут думать 
над его наполнением конкрет-
ными мерами соцподдержки. 
Хотя и мы в своем законопроек-
те не рассматривали предлага-
емые льготы в качестве догмы 
и готовы были его обсуждать и 
корректировать», – отметила 
Суслова, которая, по решению 
фракции, будет представлять СР 
в рабочей группе. 

Алтайские эсеры испытывают 
новое оружие в борьбе за права 
граждан. В ноябре они запустили 
уникальный в своем роде интернет-
проект: видеоблог «Справедливый 
дозор», который должен стать «ско-
рой помощью» в решении проблем 
барнаульцев и заставить городских 
чиновников работать. 

«Мы постоянно сталкиваемся с 
какими-то, на первый взгляд, мелоча-
ми, которые отравляют жизнь отдель-
ных горожан, – поделилась замыслом 

проекта одна из его идеологов, помощ-
ник депутата ГД Александра Терентьева 
Евгения Морозова. – Городским и тем 
более федеральным журналистам они 
могут показаться местечковыми и не 
заслуживающими внимания. Но для 
невольных участников таких ситуаций 
это порой вопрос безопасности жизни 
и здоровья». 

Первые сюжеты уже отсняты и гото-
вятся к выходу в «эфир» на официальном 
канале проекта SR Dozor на youtube.com 
и партийном сайте altai.spravedlivo.ru. 

Эсеры поведают горожанам об опасном 
мостике, через который дети из поселка 
Кутузова вынуждены ходить в школу, о 
старом недострое, ставшем местом для 
алкогольной «тусовки» молодежи. 

«Сообщить о своей проблеме жи-
тели Барнаула могут по телефону 
(385-2) 500-258, – отметила Морозова. – Все 
видеопослания будут направлены в ком-
петентные органы города и края для ре-
шения этих вопросов. А некоторые из них 
наверняка станут отправной точкой для 
серьезных журналистских материалов».

вПеРеди 
России всей

Азербайджан активно внедря-
ет программу массовой первич-
ной профилактики школьных 
форм патологий российского про-
фессора, доктора медицинских 
наук Владимира Базарного. 

Как рассказала председатель 
Краевого Союза за здоровое раз-
витие детей Евгения Морозова, по 
приглашению правительства ре-
спублики Владимир Филиппович 
на протяжении полутора месяцев 
участвовал в масштабной реорга-
низации образовательной системы 
в соответствии с требованиями раз-
работанной им программы. «Благо-
даря Базарному в Азербайджане 
уже запущены 15 пилотных клас-
сов. В них побывали президент с 
супругой – восхищались. Следу-
ющий шаг – 100 школ, а затем вся 
республика», – делится планами со-
предельного государства Евгения 
Васильевна.

Но Россия в целом, и Алтай в 
частности, продолжают игнориро-
вать комплексное внедрение столь 
важной программы. «Трагедия Рос-
сии в том, что мне не с кем подпи-
сывать договор на подобную рабо-
ту», – признается сам профессор. 
Быть может, пример Азербайджана 
окажется показательным для нашей 
страны? А пока приходится уповать 
лишь на сознательность родителей, 
которые вправе по полной спросить 
со школы за ухудшающееся здоро-
вье своих детей.

«они и Так  
досТаТочно ПолучаюТ!»
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улыбнемся?

литературный 
уголок

У приматов альфа-самец, чтобы пока-
зать свою власть, часто делает следующее: 

демонстративно дарит своим подчинен-
ным излишнюю для себя еду, после чего 
сразу же и столь же демонстративно от-

бирает ее назад. В масштабах государства 
это называется «уплата налогов».

***
Департамент экономической разведки 

ЦРУ прослушивал телефоны, считал на 
суперкомпьютерах и даже похищал чи-

новников Минсельхоза, но так и не понял, 
почему выращивать помидоры в Голлан-

дии с ее многовековым дефицитом земли, 
мерзким климатом и дорогой рабочей 

силой оказывается дешевле, чем в России.
***

– Госдума всерьёз задумывается о за-
прете гречки.

– Зачем?!
– Популярность её у народа растёт 
быстрее рейтинга президента.

***
В политике мало сказать глупость - 

надо, чтобы в нее поверили.
***

На экзамене по уголовному праву.

– Можете ли вы мне сказать, что такое 
обман? 

– Это произойдет, профессор, если вы 
меня провалите на экзамене... 

– Каким образом, поясните. 
– Согласно уголовному кодексу РФ, 

обман совершает тот, кто пользуясь не-
знанием другого лица, причиняет этому 

лицу ущерб.
***
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ИдеологИческИе водоразделы 
Мы продолжаем се-

рию публикаций, расска-
зывающих о тех важных 
сторонах российской 
политической жизни, 
которые не принято ос-
вещать в сМИ. И сегодня 
мы будем говорить об 
идеологии – которая, 
как известно, является 
стержнем любой партии. 

Однако ни избиратели, ни 
даже многие партии этому во-
просу не уделяют должного 
внимания. Именно поэтому 
большинство людей не могут 
ответить на вопрос, чем прин-
ципиально отличаются одна 
от другой российские партии. 
Ведь все они говорят вроде бы 
об одном – выступают за все 
хорошее и против всего пло-
хого. А тут еще и события 2014 
года, когда все парламентские 
партии единым фронтом под-
держали президента во время 
воссоединения России с Кры-
мом и последовавшим за этим 
противостоянием с Западом. В 
результате многие люди стали 
задаваться вопросом: а какая 
же тогда между партиями раз-
ница? 

Давайте разбираться в этом. 
Первый идеологический 
водораздел, проходящий в 
российской политике, связан 
с отношением к Западу. Боль-
шинство партий (в том числе 
все парламентские) исповедует 
патриотические идеи и высту-
пают за жесткое отстаивание 
интересов России в мире. Рас-
сматривая при этом Запад как 
своего главного геополитиче-
ского противника, который все-

ми силами стремится ослабить 
Россию. Одновременно «патри-
отические» силы выступают за 
укрепление обороноспособ-
ности страны, увеличение ее 
влияния на мировые процессы. 
Либеральные, прозападные 
партии, наоборот, традици-
онно очень лояльны к Западу, 
считая необходимым отказать-
ся от «имперского прошлого» и 
идти перед ним на всевозмож-
ные уступки в надежде полу-
чить одобрение, признание 
и помощь. В общем, как там у 
классиков, «заграница нам по-
может». Видимо, поэтому их 
популярность в России, мягко 
говоря, невелика. Россияне 
прекрасно помнят, чем обер-
нулась подобная политика 
в 1990-е годы – за слабость 
стране и ее жителям пришлось 
заплатить слишком большую 
цену. Вот почему современ-
ные либералы стараются не 
затрагивать геополитические 
вопросы и пытаются использо-
вать социальную риторику для 
того, чтобы получить полити-
ческие очки и расширить круг 
своих сторонников. Впрочем, 
такая уловка также не очень 
эффективна. Одни знают, дру-
гие догадываются, что идеа-
лы либералов, уповающих на 
безудержную конкуренцию и 
всемогущество рынка, мягко 
говоря, далеки от социальной 
справедливости. 

Если с либералами (кото-
рых все чаще и чаще называют 
«пятой колонной») все ясно, то 
давайте разбираться в так на-
зываемом «патриотическом 
лагере». Все его участники вы-
ступают за сильную Россию, 
имеющую прочные позиции 
в мире. Но расходятся они в 
ответе на вопрос о том, кто 
должен вынести основную тя-

жесть борьбы за восстановле-
ние престижа страны. Первая 
группа – консерваторы в 
лице «Единой России» и ее 
сателлитов в лице ЛДПР, «Ро-
дины», «Патриотов России» и 
ряда других малых партий – 
считает, что платить за все дол-
жен народ (как это реализуется 
в жизни, можно прочитать в со-
седнем материале «Жизнь до-
рожает»). Он должен затянуть 
пояса, перестать требовать по-
вышения своих доходов, боль-
ше платить налогов, отказать-
ся от права влиять на власть. 
Мол, на войне как на войне. В 
условиях внешней угрозы нам 
всем предлагается сплотиться 
вокруг власти, не обращая вни-
мания на ее грехи. Подумаешь, 
отдельные ее представители 
неэффективны, другие воро-
ваты, а все вместе любят жить 
на широкую ногу. Ведь они «ра-
ботают на благо Отечества» и 
имеют право на «маленькие» 
слабости. И уж тем более, счи-
тают консерваторы, нам нельзя 
обращать внимания на колос-
сальный разрыв в уровне жиз-
ни между простыми людьми и 
сильными мира сего. 

Вторая группа патрио-
тического лагеря – левые 
партии в лице СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ и КПРФ – счи-
тают, что основным условием 
успешного развития России 
является достижение социаль-
ной справедливости. Страна 
сможет нормально развивать-
ся и противостоять внешней 
угрозе только тогда, когда 
сможет достичь социально-
го мира, когда каждый будет 
получать по заслугам, а все 
вместе будут работать на бла-
го страны. Когда будет преодо-
лен тот чудовищный разрыв 
между богатыми и бедными, 

который вот уже два с поло-
виной десятилетия является 
главной проблемой нашей 
страны. И сегодня это вопрос 
стратегический. Наши враги 
за рубежом прекрасно знают, 
что в открытом противостоя-
нии им никогда не победить 
Россию. И единственным спо-
собом является организация 
взрыва изнутри. Как это было 
в 1917 и 1991 годах. Вот поче-
му вопрос о сохранении соци-
ального мира является вопро-
сом выживания страны. И мир 
этот достигается не мелкими 
подачками населению, агрес-
сивной пропагандой и имита-
цией всенародной поддержки 
на выборах (обеспечиваемой 
за счет фальсификаций), как 
считает «Единая Россия», и не 
революцией, как продолжают 
думать многие коммунисты, а 
принципиально иными сред-
ствами. Кропотливой, настой-
чивой работой по ликвида-
ции всех несправедливостей 
нашей жизни. Это повышение 
доходов трудящихся, пере-
распределение сверхдоходов 
олигархов, борьба с корруп-
цией, поддержка отечествен-
ного производителя, развитие 
реального самоуправления и 
народовластия, обуздание та-
рифов, наведение порядка в 
ЖКХ, образовании, медицине 
и многое, многое другое. 

В общем, позиция социал-
демократов проста: страна 
должна быть сильной и неза-
висимой, а необходимым ус-
ловием этого является соци-
альный мир. Который, в свою 
очередь, возможен только 
через достижение социальной 
справедливости мирным, не-
революционным путем. Имен-
но так считает СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ. А как считаете вы? 

чашка 
кофе 

Группа выпускников престижного 
вуза, успешных, сделавших замеча-
тельную карьеру, пришли в гости к 
своему старому профессору. Во вре-
мя визита разговор зашел о работе: 
выпускники жаловались на много-
численные трудности и жизненные 
проблемы.

Предложив своим гостям кофе, 
профессор пошел на кухню и вер-
нулся с кофейником и подносом, 
уставленным самыми разными чаш-
ками: фарфоровыми, стеклянными, 
пластиковыми, хрустальными. Одни 
были простенькие, другие дорогие.

Когда выпускники разобрали чаш-
ки, профессор сказал:

– Обратите внимание, что все кра-
сивые чашки разобрали, тогда как 
простые и дешевые остались. И хотя 
это нормально для вас – хотеть только 
лучшего для себя, но это и есть источ-
ник ваших проблем и стрессов. Пой-
мите, что чашка сама по себе не дела-
ет кофе лучше. Чаще всего она просто 
дороже, но иногда даже скрывает то, 
что мы пьем. В действительности всё, 
что вы хотели, было просто кофе, а не 
чашка. Но вы сознательно выбрали 
лучшие чашки, а затем разглядывали, 
кому какая чашка досталась.

А теперь подумайте: жизнь – это 
кофе, а работа, деньги, положение, 
общество – это чашки. Это всего 
лишь инструменты для поддержания 
и содержания жизни. То, какую чаш-
ку мы имеем, не определяет и не ме-
няет качества нашей жизни. Иногда, 
концентрируясь только на чашке, мы 
забываем насладиться вкусом само-
го кофе.

Наиболее счастливые люди – это 
не те, которые имеют всё лучшее, но 
те, которые извлекают всё лучшее из 
того, что имеют.

политликбез

Как бы ни забалтывали нас средства 
массовой дезинформации, подбрасывая 
для обсуждения надуманные сенсации, 
мы все начали чувствовать на себе то, о 
чем они категорически отказываются го-
ворить. А именно – снижение уровня жиз-
ни, идущее сразу по нескольким фронтам. 
Во-первых, продолжается рост цен на 
продукты питания, вызванный санкци-
ями. Во-вторых, резкий рост курса ино-
странной валюты ведет к повышению цен 
на импортные товары, зависимость от 

которых у нас крайне велика. В-третьих, 
в целом ряде отраслей из-за кризиса пре-
кратился рост зарплаты, а где-то и нача-
лось ее снижение. Но и этого партии вла-
сти показалось мало. В ноябре Госдума 
приняла законопроект о так называемом 
налоговом маневре. Так, предлагается су-
щественно повысить акцизы на бензин и 
дизельное топливо – в следующем году 
стоимость одного литра топлива, по мне-
нию ряда экспертов, может достигать 40 
рублей. Депутаты также повысили ставки 

по акцизам на сигареты премиум-класса. 
В итоге цена одной пачки сигарет в 2015 
году увеличится примерно на 8–10 руб. 

Еще раньше было принято решение 
о повышении с 1 января 2015 года нало-
га на недвижимость (почти в три раза), а 
с декабря 2014 года всем нам придется 
дополнительно делать отчисления на 
капитальный ремонт – по 4,50 руб. с ква-
дратного метра многоквартирного дома. 
Нужно ли объяснять, что все это повлечет 
за собой подорожание практически всех 
групп товаров и услуг, что на фоне умень-
шающейся заработной платы приведет к 
снижению покупательской способности и 
росту инфляции. Более того, сейчас идет 
дискуссия: а не дать ли возможность ре-

гионам взимать дополнительные налоги 
с таксистов, предприятий общественного 
питания, вводить налоги на право торгов-
ли и туристические сборы. В общем, выне-
сти все тяготы кризиса и противостояния 
с Западом вновь предлагается народу... 

Единственная положительная новость 
– повышение налога для физических лиц, 
получающих доход в виде дивидендов 
(например, на рынке акций): раньше они 
платили налог в виде 9%, а с 2015 года 
ставка этого налога вырастет до 13%. 
Аналогичным образом повысятся ставки 
налога на прибыль организаций, полу-
ченные в результате долевого участия. 
Так что раскошелиться придется и пред-
ставителям крупного бизнеса. 

ЖИзнь дороЖает
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